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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Buscará diputado Cosari retomar tema de la revocación de mandato en Michoacán 
El diputado local de Morena, Roberto Reyes Cosari, informó que una vez que concluya el 
receso legislativo e inicie el cuarto periodo ordinario de sesiones en el Congreso de 
Michoacán estará insistiendo en la Comisión de Puntos Constitucionales para retomar la 
iniciativa de revocación de mandato, la cual presentó desde febrero del 2022. En entrevista 
mencionó lo mínimo que la comisión debe hacer en materia de dictaminación es definir si 
la iniciativa procede o no, pero el tema "no puede dormir el sueño de los justos", refirió. 
Recordó que su propuesta nace de la revocación de mandato que se realizó a nivel nacional 
y con el propósito de darle seguimiento a los principios de la "Cuarta Transformación". 
 
Urge Ramírez Bedolla a legislar sobre feminicidio en Michoacán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla enfatizó que es necesario incrementar las penas 
contra el feminicidio y manifestó que en el Congreso del Estado es uno de los temas 
urgentes que deben legislar durante el arranque del próximo periodo legislativo. El 
mandatario estatal recordó que desde el año pasado se envió la iniciativa de reforma al 
Código Penal de Michoacán que modifica la figura de los tipos de feminicidio y eleva las 
penas contra ese delito. Ramírez Bedolla retomó el tema de la iniciativa, luego de que 
declarara que su gobierno mantiene acompañamiento a los familiares de la joven Jessica, 
cuyo juicio se lleva en tribunales, aún sin una sentencia contra su presunto victimario.  
 
No cambiaron leyes, solo forma en que se dispersan recursos a la ASM  
Al no haberse modificado la Constitución, la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de 
Cuentas ni la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado, siguen rigiendo 
a la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), afirmó el coordinador de la Representación 
Parlamentaria en el Congreso del Estado, Marco Polo Aguirre. Desde su punto de vista, lo 
único que cambia, al retirarse la autonomía financiera que tenía el órgano técnico de 
fiscalización, es la forma en que se dispersan los recursos que le fueron etiquetados en el 
presupuesto del Poder Legislativo, 210 millones de pesos, para el ejercicio fiscal 2023. 
Explicó que para eso son los lineamientos de los que se habla en el decreto del presupuesto 
de egresos, para lograr un acuerdo administrativo interno, que le toca elaborar a los 
integrantes de la Junta de Coordinación Política, aprobar al Comité de Administración y 
Control y dar a conocer a la Comisión Inspectora, que es la interlocutora entre el Congreso 
del Estado y la ASM.  
 
Boletines: 
 
Un parque industrial de clase mundial como Eleva Park, detonará el desarrollo de 
Michoacán: Hernández Peña 
 
Favorecer los espacios de convivencia con los morelianos, mi prioridad: Andrea 
Villanueva 
 
Derechos humanos debe ser la base para la justicia en Michoacán: Gloria Tapia 
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Necesario no bajar la guardia en programas de inclusión para personas con 
discapacidad: Víctor Zurita 
 
Producción de alimentos debe ser sustentable y garantizar la calidad de la nutrición: 
Julieta Gallardo 
 
La salud es un bien social que se debe preservar: Mónica Valdez 
 
Urge una atención de gobierno que equilibre capacidad de respuesta y demanda 
social: Víctor Manríquez 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Mientras el alcalde “anda turisteando en Europa”, la seguridad en Morelia sigue 
estancada: Juan Pablo Celis 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, dijo que mientras el alcalde 
Alfonso Martínez Alcázar “anda turisteando en Europa”, Morelia sigue padeciendo los 
resultados en seguridad por no sumarse a la estrategia promovida por el Gobierno de 
Michoacán como lo hicieron los demás municipios. En conferencia de prensa, el líder 
morenista afirmó que la estrategia de seguridad en la capital de Michoacán está “rezagada 
y opaca”, debido a que el alcalde “no ha querido coordinarse con el gobierno del estado”. 
 
Michoacán sin estrategia para atender la depresión: PES 
Al referir que las autoridades estatales siguen sin atender temas enfocados en materia de 
salud que afectan a grupos vulnerables, el dirigente del Partido Encuentro Solidario (PES), 
Eder López García, informó que en Michoacán tan sólo en el 2022 acudieron 25 mil 742 
personas para atender el problema de la depresión, siendo los adultos mayores, quienes 
más la padecen. López García aplaudió que a nivel federal, las autoridades hayan 
avanzado en un tema que estaba atorado como la nueva Ley General para el Control del 
Tabaco que impide fumar en lugares al aire libre y a su vez, prohíbe también mantener a la 
vista del público consumidor los cigarrillos para su venta, sin embargo, en cuanto a la 
problemática de la depresión, la enfermedad sigue sin ser atendida seriamente por los 
gobiernos de todos los niveles. 
 
Morena no protegerá a agresores: Juan Pablo Celis 
El partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Michoacán se posicionó en 
contra de la violencia contra las mujeres, toda vez que su dirigente estatal, Juan Pablo Celis 
Silva, aseguró su instituto no protegerá a agresores. Lo anterior en torno al caso de Misael 
N., morenista, exdelegado de la Coordinación del Sistema Penitenciario, y vinculado a 
proceso por el delito de lesiones dolosas con razón de parentesco. Celis Silva adelantó que 
el exfuncionario no podrá ser parte de otra posición tras la denuncia interpuesta por su 
expareja, Nereida Chávez Larios, y ante la vinculación que impuso la jueza Amalia 
Hernández el pasado martes 17 de enero. 
 
Celebra PES ley para control de tabaco 
Luego de que el pasado 16 de diciembre de 2022 el presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, expidió un decreto con el que se reformaron, añadieron y derogaron 
varios artículos del Reglamento de la Ley General para el Control del Tabaco, el presidente 
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del Partido Encuentro Solidario (PES) Michoacán, Eder López García, celebró los cambios 
que entraron en vigor el pasado 15 de enero en el país. Y es que el objetivo es endurecer 
las normas en relación al consumo y publicidad de los productos de tabaco (en especial los 
cigarros), por ello, López García aseguró que éste es un buen avance en el tema de la salud 
para los mexicanos. 
 
Morena se dice con los brazos abiertos para quien se quiera sumar 
Juan Pablo Celis Silva, dirigente estatal de Morena, informó que ya existió contacto con 
Moisés Navarro Arellano, presidente municipal de Yurécuaro quien recién anunció su salida 
de Movimiento Ciudadano para afiliarse al partido guinda. Agregó que existen actualmente 
regidores y más ediles que quieren sumarse a Morena y quien así decida hacerlo tiene que 
firmar una carta compromiso y no solo ponerse un chaleco. 
 
Solo 7.4 mdp destinarán partidos a formación política de mujeres en 2023  
Aunque tendrán acceso a una prerrogativa de 257 millones de pesos, este año los ocho 
partidos políticos registrados en Michoacán destinarán solamente siete millones 487 mil 
278.59 pesos, lo que representa solo el 3 por ciento, para la formación política de las 
mujeres. De acuerdo con el Calendario de prerrogativas para partidos políticos 2023, 
aprobado por el Instituto Electoral de Michoacán, los 7.4 millones de pesos representan un 
aumento de 7.58 por ciento con relación a 2022, es decir, apenas 527 mil 830.08 pesos 
más que el año pasado.   
 
Solo 2 mdp destinará Morena a formación política de las mujeres  
Aunque tendrá más de 68 millones de pesos en 2023, Morena Michoacán destinará apenas 
un poco más de dos millones de pesos para formar candidatas competitivas, que amplíen 
sus posibilidades de ganar en las próximas elecciones. En rueda de prensa, convocada 
para dar a conocer encuestas a favor de Morena, a pregunta expresa, la secretaria de la 
Mujer del Comité Directivo Estatal de Morena, Mireya Aguilar, precisó que en términos del 
recién aprobado Calendario de prerrogativas, por parte del Instituto Electoral de Michoacán, 
se destinatará a las mujeres el 3 por ciento del monto global del dinero que ejercerá Morena.  
 
Alito Ya Se Llevó Al PRI Entre Las Patas: Chon Orihuela 
Está retirado de la actividad política «no es el momento para nosotros» dice, pero apunta, 
sigue muy atento a lo que pasa en su partido. El exsenador y último candidato 
exclúsivamente priista a la gobernatura de Michoacán, Chon Orihuela se dejó ver en Morelia 
en un evento empresarial. Abordado por este medio, el político zitácuarense no ocultó su 
descontento con el rumbo que ha tomado el PRI, con miras a las elecciones próximas, tanto 
estatales en EdoMex y Coahuila, como la presidencial del ’24 y particularmente consideró 
que el dirigente nacional tricolor, Alejandro Moreno ‘Alito’ debe dejar la dirigencia. 
 
¡Aplastante! Morena aventaja 16 puntos a la Alianza Va por México rumbo al Senado: 
Juan Pablo Celis 
Morena es el partido más competitivo en Michoacán, así como el mejor posicionado para 
ganar la renovación del Senado de la República en las elecciones del 2024, reveló la última 
encuesta realizada por Massive Caller. En el caso de Michoacán, Juan Pablo Celis, 
dirigente estatal de Morena recordó que el partido tiene una intención del voto del 46 por 
ciento en Michoacán de frente a la renovación del Senado de la República, mientras que la 
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Alianza Va por México junta a penas llega a los 30 puntos, es decir, una ventaja de 16 
puntos porcentuales. 
 
Alfredo Ramírez, el gobernador que más crece en las preferencias: El Economista 
El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla se posicionó como el mandatario 
estatal que más creció en aprobación ciudadana durante 2022, de acuerdo al Ranking 
Mitofsky publicado este día en el periódico El Financiero. De acuerdo a esta medición 
demoscópica, durante el mes de diciembre de 2022, Ramírez Bedolla obtuvo una 
aprobación ciudadana del 43.7 por ciento, lo que representa un incremento del 2.3 por 
ciento respecto al mismo periodo del 2021. 
 
La ciudadanía debe decidir sobre las candidaturas, rumbo al 2024: PRD 
La Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), se 
pronunció a favor de que la ciudadanía decida y se involucre en la designación de las 
candidaturas rumbo al proceso electoral del 2024. Las y los integrantes de la DEE del PRD, 
coincidieron en que para avanzar en la alianza opositora rumbo al 2024 es indispensable 
acordar un método de selección de candidaturas en donde la ciudadanía sea quien tome 
las decisiones fundamentales, así como ampliar esa alianza a otras fuerzas políticas de 
oposición,  tal como lo ha propuesto el PRD nacional, planteamiento que ha sido bien 
recibido por las organizaciones de la sociedad civil agrupadas en Unid@s. 
 
Afirma tránsfuga edil de Yurécuaro que se llevará a Morena a 600 de MC  
El presidente municipal de Yurécuaro, Moisés Navarro, quien este miércoles hizo pública 
su renuncia a Movimiento Ciudadano (MC) para irse a Morena, dijo que le seguirá una lista 
de, al menos, 600 militantes de la región. En entrevista con Quadratín, el tránsfuga alcalde, 
nacido en las filas del PAN, posteriormente adscrito a MC y ahora morenista, se dijo 
respetuoso de la decisión autónoma de cada militante, pero también se asumió convencido 
de que le seguirán.   
 
7 integrantes de la administración Silvanista, han sido inhabilitados: SECODAM 
Al menos 7 procedimientos iniciados contra es exfuncionarios públicos de la administración 
anterior que encabezó Silvano Aureoles Conejo, ya registran avances, pese a que los casos 
han sido turnados a instancias como el Tribunal de Justicia Administrativa, y otros han 
promovido recursos de amparo, así lo dio a conocer la secretaria de la Contraloría del 
Estado de Michoacán, Azucena Marín Correa. En entrevista, la funcionaria precisó que con 
el resultado de las investigaciones contra esos siete exservidores públicos, podría incluso 
haber sanciones como la inhabilitación hasta por 4 años. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Investiga la FGE a 159 funcionarios estatales  
Un total de 159 funcionarios estatales, municipales, de organismos autónomos y de los 
poderes Judicial y Legislativo, son investigados por la Fiscalía Especializada en Combate 
a la Corrupción. Su titular, Alejandro Carrillo Ochoa, precisó que son 76 servidores públicos 
estatales y unos 60 municipales los que están sujetos a investigación y el resto de 
organismos autónomos y de los poderes Legislativo y Judicial. En declaraciones hechas, 
luego de la presentación del Sistema de Denuncia del Sistema Estatal Anticorrupción 
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(SEA), señaló que las denuncias investigadas son ejercicio indebido del servicio público, 
peculado y cohecho 
 
Reducen homicidios en Michoacán durante 2022: Ramírez Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aseguró que durante 2022 los homicidios dolosos 
y delitos de alto impacto se han reducido considerablemente en la entidad. De acuerdo a 
las cifras del gobierno federal, el mandatario estatal, informó que los homicidios han bajado 
un 11 por ciento y los delitos de alto impacto hasta un 24 por ciento. Dijo que gracias a la 
coordinación entre las diversas instituciones de seguridad y procuración de justicia, la curva 
de la inseguridad se está aplanando. 
 
Ha recibido la Contraloría 1,100 denuncias de 2021 a la fecha  
Alrededor de mil 100 denuncias sobre faltas administrativas y hechos de corrupción ha 
recibido la Secretaría de la Contraloría, durante los 16 meses que lleva la administración 
bedollista. La secretaria de Contraloría, Azucena Marín, indico que han recibido muchas 
denuncias a raíz del sismo del pasado 19 de septiembre, principalmente en contra de las 
secretarías de Salud y la de Educación.   
 
Gobierno del Estado entrega primer seguro de vida Fortapaz a viuda de policía 
En seguimiento a los compromisos de la administración estatal, encabezada por el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, de dirigir los ahorros generados en la ejecución del 
Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), a seguros de vida para policías 
municipales, esta mañana se entregó el primer apoyo económico a la viuda de un elemento 
fallecido, perteneciente al municipio de Tacámbaro. Para el secretario Ejecutivo del Sistema 
Estatal de Seguridad Pública, César Erwin Sánchez Coria “la decisión del gobierno de 
apoyar con seguros de vida a nuestros policías, gracias a los ahorros alcanzados en las 
compras del Fortapaz, va más allá de una entrega de dinero que sin duda no repone en 
nada la vida de un ser humano, sin embargo, es una forma mínima de dignificar la tarea 
policial y esto nunca se había hecho en Michoacán”. 
 
Bedolla y Conagua revisan proyecto de saneamiento del Río Duero 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el director general de la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), Germán Arturo Martínez Santoyo, revisaron el proyecto de saneamiento 
de la cuenca del Río Duero en el que se contemplan obras y acciones a beneficio de 10 
municipios de Michoacán. En reunión de trabajo con el equipo directivo de la Conagua y el 
coordinador de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (Ceac), Roberto Arias 
Reyes, el mandatario acordó con Martínez Santoyo dar seguimiento a las gestiones y 
esquemas de financiamiento para ejecutar este año el proyecto. 
 

 
INFORMACION DE MORELIA 

 
Avanza mejoramiento de vialidades en Morelia: reencarpetarán la avenida Enrique 
Ramírez 
La Secretaría de Obras Públicas de Morelia, informa a la ciudadanía que a primera hora 
(04:00 horas) del jueves 19 de enero, iniciarán los trabajos de reencarpetamiento en la 
avenida Enrique Ramírez, para así contar con vialidades más seguras para las y los 
morelianos. Es así que este jueves el tramo que va de Camelinas hasta el semáforo que se 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/141321-reducen-homicidios-en-michoacan-durante-2022-ramirez-bedolla.html
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encuentra a la altura de la calle Artilleros del 47, se encontrará cerrado y se abrirá el paso 
a los vehículos del lado izquierdo de la avenida Enrique Ramírez para permitir el tránsito a 
los vehículos que circulan de ese lado de la vialidad. 
 
Avanza un 80% la obra del centro para personas con autismo de Morelia  
Un avance por el 80 por ciento presenta la obra del Centro de Tratamiento de Trastornos 
del Espectro Autista, que operará en la zona sur de Morelia, señaló Juan Fernando Sosa 
Tapia, secretario de Obra Pública. Indicó que se encuentra el proyecto en la fase de obra 
gris, con la realización del colado, y la participación de cerca de 30 trabajadores de la 
construcción. Aseguró Sosa Tapia que el inmueble estará terminado para el próximo 31 de 
marzo, debido a que se trata de una obra solventada con recursos procedentes del Fondo 
de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de Servicios Públicos Municipales 
(Faispum).  
 
Hasta el 44% de los morelianos ha sido víctima de actos de corrupción de la policía: 
Inegi 
De acuerdo a la última Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana realizada por el 
Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática, el 44.2 por ciento de las 
morelianas y morelianos ha sido víctima de actos de corrupción por parte de elementos de 
seguridad pública municipal. El estudio muestra una falta de transparencia e integridad en 
el servicio público de seguridad en el municipio de Morelia, lo que a su vez provocó que el 
68.3 por ciento de los morelianos se sienta inseguro de vivir en su propia ciudad. 
 
Al menos el 5% de las ciclovías en Morelia presentan un deterioro 
Alrededor del 5% de las ciclovías en Morelia presentan un deterioro, el cual ha generado 
una problemática para los ciclistas de la ciudad, anunció el director de Movilidad 
Sustentable del Ayuntamiento, Christian Mendoza Chávez. De acuerdo a lo señalado por 
el funcionario municipal, en Morelia se tiene alrededor de 19 kilómetros de ciclovías, lo que 
supondría que al menos un kilómetro de estas, cuentan con problemas como falta de 
señalética o tienen daño en la superficie de rodamiento. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
A 80 años del IMSS, ¿cuáles son sus logros y fallas?  
 Con tono áspero la secretaria pregunta cuáles son mis síntomas. Luego me pide subir a la 
báscula. No escucho la indicación que da y me repite con enojo. Al entrar a la consulta 
familiar, la doctora no difiere mucho de la misma actitud. Cada duda que tengo la contesta 
con indiferencia. El siguiente paso es la farmacia, una fila enorme que avanza de a poco. 
En ese segundo piso hay más de 100 personas que esperan por más de dos o tres horas 
para ser atendidos. El lugar tiene nombre: Unidad Médica Familiar No. 80 del IMSS en 
Morelia. 
 
Centro de Salud Urbano de Morelia realiza vasectomías sin bisturí gratuitas 
El Centro de Salud Urbano de Morelia “Dr. Juan Manuel González 
Urueña” realiza vasectomías sin bisturí gratuitas a hombres con paternidad satisfecha. 
Para esta cirugía ambulatoria es necesario que los interesados acudan al área de Salud 
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Reproductiva de la unidad en horario de 07:00 a 14:00 horas de lunes a viernes, ahí 
personal agendará una cita con un médico especialista. Durante la consulta, el profesional 
de la salud valorará al paciente y programará la operación, que se practica todos los días 
jueves en el centro de salud, a partir de las 07:00 horas. 
 
Cerca de 289 mil morelianos sin acceso a seguridad social y salud 
En Morelia el 67% de la población está afiliada a un servicio de salud, señalan datos del 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en donde destaca que la institución 
que tiene más personas afiliadas es el IMSS con un 43.67% del total de la población. Datos 
del INEGI; también refieren que un 32.2% de la población no cuenta con seguridad social, 
es decir, 289 mil 800 personas en la capital del estado no están afiliadas a ningún servicio 
de salud. 
 
Michoacán registró 161 nuevos contagios y ninguna muerte por Covid-19 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 161 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Al corte de este jueves, el estado acumuló 212 mil 913 casos confirmados y 8 mil 
723 fallecimientos. De los 161 nuevos casos que se contabilizaron, 78 fueron en Morelia, 
12 en Zamora, 11 en Tarímbaro, 9 en Apatzingán, 5 en Maravatío, Lázaro Cárdenas, 
Pátzcuaro y en Villamar. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Estamos trabajando de manera muy cercana en procesos de pertinencia educativa: 
Mariana Sosa Olmeda 
El gobierno de Michoacán ha puesto en marcha estrategias para que las y los jóvenes 
egresados de instituciones educativas de nivel medio y superior cuenten ya con un 
desarrollo profesional garantizado, destacó la directora del Instituto de Educación media y 
superior del estado de Michoacán Mariana Sosa Olmedo. La ex rectora de la UNLA destacó 
que Michoacán cuenta con potencialidades como el puerto de Lázaro Cárdenas que 
permitan alcanzar un desarrollo económico superior al de estados vecinos donde el sector 
educativo es fundamental para alcanzar esta industrialización.  
 
Realizarán diagnóstico de falta de maestros en Nuevo Parangaricutiro: Gabriela 
Molina 
La titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar, dio a 
conocer que la dependencia realiza un diagnóstico de la falta de maestros en el municipio 
de Nuevo Parangaricutiro, luego de que pobladores bloquearon las salidas del municipio 
por la ausencia de docentes. Algunos docentes no regresaron al centro de trabajo luego ser 
asignados, lo cual amerita sanción administrativa; en otros casos se puede tratar del cambio 
del centro de trabajo sin realizarlo a través de la SEE, así como el abandono voluntario del 
centro de trabajo, señaló la secretaria de educación. 
 
Diseña SEE nuevas estrategias para el programa "Sigamos aprendiendo en el 
hospital" 
Con el fin de garantizar la educación a las y los niños en situación de enfermedad y que no 
pueden asistir a la escuela de manera regular, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) 
mantiene el programa "Sigamos aprendiendo en el hospital" y este regreso a clases ya se 
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han atendido a cerca de 300 alumnos. Como lo ha indicado la secretaria de Educación, 
Gabriela Molina Aguilar, se trabaja para que todas y todos tengan acceso a la educación y 
el caso de los menores en condición de enfermedad no es la excepción. 
 
Normalistas rechazan convocatoria para nuevos directivos; habría protestas 
Fue hace unos días cuando se publicó la convocatoria para la renovación de directivos en 
tres de las Escuelas Normales de Michoacán y los estudiantes normalistas ya rechazaron 
la misma. Se trata de la Escuela Normal para Educadoras (ENE), que argumenta una serie 
de inconsistencias y además, expone que ellas, desde octubre empezaron a trabajar en su 
propia convocatoria para el cambio de directivos, situación que aseguran, era en común 
acuerdo con la autoridad y no se les respetó. 
 
Acusan a director de telesecundaria Siervo de la Nación, de lucrar con trámites 
oficiales  
Padres de familia de la Telesecundaria Siervo de la Nación, evitaron esta mañana el ingreso 
al plantel, exigiendo a las autoridades educativas tomen medidas para evitar que el director 
de esa institución siga apropiándose de recursos económicos que son de esa comunidad 
escolar De acuerdo a reportes hechos llegar a la redacción de este medio informativo, un 
buen número de padres de familia impidieron esta mañana la entrada al plantel, cerrando 
con cadenas y candados la puerta de acceso. 
 
Sin precedentes el proceso para elegir a titular de la Coordinación de Idiomas de la 
UMSNH 
De manera sin precedentes se realizó el proceso para elegir a quien es la titular de la 
Coordinación del Departamento de Idiomas de la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo (UMSNH). La rectora Yarabí Ávila González, encabezó la reunión con la planta 
docente y administrativa de Idiomas, a quienes reconoció el trabajo que desempeñan en 
una de las áreas de suma importancia para la formación integral de las y los estudiantes, 
por el impacto que tiene en su crecimiento laboral y personal, así como en la construcción 
de muchos sueños para quienes egresan de sus aulas. 
 
Se reúnen para coordinar acciones en Educación 
Como parte del trabajo en conjunto con los municipios que impulsa la Secretaría de 
Educación del Estado (SEE), la titular de la dependencia, Gabriela Molina Aguilar, sostuvo 
una serie de reuniones con los alcaldes de diversas zonas, para coordinar las acciones a 
favor de la educación. Este jueves se sostuvo un encuentro con los alcaldes de Senguio, 
Alejandra Venegas; Israel Luna de Contepec; y Diego Palominos de Arteaga; en esta 
semana también se tuvo diálogo con Jesús Espinoza, presidente de Nuevo San Juan 
Parangaricutiro, y María Esquivel, alcaldesa de Coalcomán. 
 
Burocracia retrasa rehabilitación de escuelas dañadas por sismo  
Pese a anuncios pasados de que se esperaba que en este primer mes del año se tendrían 
avances en la restauración de las escuelas dañadas por el sismo de septiembre de 2022, 
esto aún no ocurre. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla indicó que esto se debe a 
cuestiones burocráticas ajenas a la autoridad educativa, pues depende de las aseguradoras 
y sus revisiones para que determinen si procede o no la reparación.    
 
Inicia entrega de fichas para ingresar al Tecnológico de Morelia  
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El Tecnológico Nacional de México, campus Instituto Tecnológico de Morelia, abre su 
convocatoria de nuevo ingreso para el nivel licenciatura, correspondiente a los semestres 
Agosto-Diciembre 2023 y Enero-Junio 2024 en modalidad presencial y en línea. Señala un 
comunicado que el periodo de entrega de fichas para el examen de admisión estará 
disponible hasta el 5 de mayo del año en curso y podrán consultar la convocatoria y realizar 
los trámites directamente en la página www.morelia.tecnm.mx. El examen de admisión será 
el 7 de junio.   
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
 
Bajo “amenazas” obligaron a declarar en video a líder comunal desaparecido, acusa 
su hijo 
Morelia, Michoacán. “Sí tenemos por nuestras vidas”, señalaron familiares de los líderes 
comunales de Aquila desaparecidos durante el fin de semana pasado. A cuatro días de que 
desaparecieron Antonio Díaz Valencia, líder comunal, y el abogado Ricardo Lagunes 
Gasca, las familias incluso abandonaron la región de la Costa michoacana por miedo. En 
voz de Keyvan Antonio Díaz Valencia, hijo del líder desaparecido, el vídeo filtrado a través 
de las redes sociales sí corresponde a su padre siendo interrogado por aparentes 
delincuentes. 
 
Activistas de Aquila fueron secuestrados por problema político, afirman  
Antonio Díaz Valencia y el abogado Arturo Lagunes Vázquez se encuentran vivos, pero 
secuestrados, producto de su activismo social y la defensa de los derechos de la comunidad 
de San Miguel de Aquila. En rueda de prensa, Keibran, hijo del profesor Antonio Díaz 
Valencia, aseguró que quién aparece en el video difundido en redes sociales, el día 
miércoles, es su papá, pero que podría estar siendo víctima de otros delitos, ya que sus 
declaraciones carecen de veracidad. 
 
Pide CNDH investigar desaparición de activistas de Aquila por labor de DH  
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) activó la Alerta 6 para llamar a 
las autoridades competentes de Colima y Michoacán a que realicen una investigación 
diligente para esclarecer la desaparición del defensor de derechos humanos Ricardo 
Lagunes Gasca y del líder comunitario de Aquila, Michoacán, Antonio Díaz, sin omitir 
ninguna línea de investigación y considerando su labor en la defensa de los derechos 
humanos. Para tales efectos, solicitó, en vía de colaboración, realizar acciones de 
búsqueda y localización a los fiscales generales, secretarios de Gobierno y de Seguridad 
Pública en Michoacán y Colima. 
 
Capacitan a personal del Sistema Penitenciario en perspectiva de género 
Con los temas como identidad de género, concepto de dignidad humana, orientación 
sexual, lenguaje incluyente y no sexista, reglas Bangkok, entre otros, trabajadores del 
Sistema Penitenciario, adscritos a la Unidad Especializada en Adolescentes y Adultos 
Jóvenes, participaron en el taller “Perspectiva de género y el derecho a decidir, defensa de 
sus derechos sexuales y reproductivos de las mujeres privadas de la libertad y no privadas 
de la libertad”. Durante cuatro horas, diferidas en dos días, recibieron, por parte de personal 
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de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), esta capacitación enfocada a crear 
espacios pedagógicos comunitarios y de libre reflexión. 
 
Director de SP de Carácuaro sufre volcadura junto a 4 elementos 
La noche de ayer miércoles el director de seguridad pública (SP) del municipio de 
Carácuaro, se accidentó en su patrulla cuando circulaba sobre la carretera estatal Morelia 
– Villa Madero, con volcadura, donde el funcionario y cuatro de sus escoltas resultaron 
lesionados. Se informó que el percance ocurrió en el kilómetro 45 de la carretera, lugar 
donde quedó la unidad oficial con logotipos de Guardia Civil con el toldo al pavimento. 
 
Policía Auxiliar abandona cuidado de instalaciones de la ASM 
Auxiliar abandonó el cuidado de las instalaciones de la Auditoría Superior de Michoacán 
(ASM), bajo el argumento de que el organismo carece ya de autonomía financiera para 
cubrir el pago de sus servicios. La determinación de la Policía, área de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado, se habría dado antes de que venciera la fecha para el pago 
por sus servicios.  
 
Crece la percepción de inseguridad en Uruapan a un 86.5%  
Cifras oficiales de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (Ensu), revelan que 
mejoró la percepción de seguridad en la capital michoacana, sin embargo, todavía hay 
pendientes. En Morelia el 68.3 personas de cada 100 consideran inseguro vivir en su 
ciudad, esta cifra representa un avance para las autoridades locales, ya que se redujo en 
4.2 puntos porcentuales con relación al trimestre anterior, donde a percepción de 
inseguridad era del 72.5 por ciento. Pero no a todos les fue bien, ya que Uruapan y Lázaro 
Cárdenas, las condiciones fueron adversas.   
 
Agreden a elementos policiacos y militares en Aguililla 
Civiles armados agredieron a tiros a elementos de la Guardia Civil, Sedena y Guardia 
Nacional en la localidad de Peña Colorada, municipio de Aguililla. Mediante un comunicado, 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informó que guardias civiles realizaban recorridos 
de vigilancia en coordinación con militares y guardias nacionales cuando fueron atacados, 
sin que resultaran oficiales lesionados. 
 
Aumenta 70% huachicol en México, principalmente en estados como Michoacán 
Durante el 2022 se reportó un incremento en el huachicol de 70 por ciento en el país 
respecto al año pasado, principalmente en los estados de Hidalgo, Edomex, Puebla, 
Tamaulipas, Veracruz, Guanajuato, Jalisco, Baja California, Nuevo León, Michoacán y 
Tlaxcala. De acuerdo con informes de la petrolera, en 2021 se robaron un promedio de 3 
mil 600 barriles diarios, mientras que en 2022 la cifra aumentó a un promedio diario de 6 
mil 100 barriles. 
 
Lanza Sistema Estatal Anticorrupción plataforma ciudadana para denuncias 
anónimas 
El Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) lanzó su plataforma electrónica de denuncias 
públicas, para que la ciudadanía en general pueda quejarse de todo aquel acto indebido 
dentro del servicio público. Roberto Moreno, secretario técnico de la Secretaría Ejecutiva 
del Sistema Nacional Anticorrupción, manifestó que el sistema electrónico, servirá para que 
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la ciudadanía pueda denunciar presuntos hechos de corrupción que comenten servidores 
públicos en el Estado. 
 
Realiza Guardia Civil trabajos de proximidad social en 4 municipios  
Como parte de las acciones que abonen a la reconstrucción del tejido social, los elementos 
de la Secretaría de Seguridad Pública Guardia Civil Michoacán destacamentados en la 
región Zitácuaro, en coordinación con Sedena y Guardia Nacional realizaron actividades de 
proximidad social y apoyo a los habitantes. Señala un comunicado que de acuerdo con un 
comunicado, durante los recorridos de prevención y vigilancia en la zona centro y colonias 
aledañas, los agentes de la Guardia Civil convivieron con niños y niñas que transitaban en 
los municipios mencionados por las calles y plazas públicas, con la finalidad de crear un 
vínculo de cercanía, seguridad y respeto entre los infantes y los cuerpos de seguridad.  
 


